

REVISTA DE PRIMAVERA

EL PUEBLO SAHARAUI NO PUEDE ESPERAR MAS.

El Sahara Occidental tiene 266.000 kilómetros cuadrados, prácticamente todo de desierto y con una población de 1 millón de habitantes, de los cuales 35.000 viven en ciudades de la zona ocupada, 170.000 en los campamentos de refugiados y el resto son nómadas. Este territorio del norte de Africa posee dos grandes riquezas naturales: bancos de pesca y reservas de fosfato.

El Sahara fue una colonia del estado español hasta 1.975. Todos recordaremos la famosa "marcha verde" organizada por el rey Hassan con 350.000 marroquíes cruzando la frontera y al gobierno español firmando el llamado "Acuerdo Tripartito" que repartía este país entre Marruecos y Mauritania a cambio de determinados privilegios económicos.

La ocupación de Marruecos trajo consigo la creación de los campamentos para **170.000 refugiados** en el desierto de Hamada, cerca de Tindouf, al sur de Argelia, la declaración de la independencia y la **proclamación de la República Árabe Saharaui Democrática en 1.976**. Comienza un largo camino de negociaciones internacionales que han hecho avanzar los derechos a la independencia de este pueblo: en 1.980 la ONU pide la retirada de Marruecos, en 1.984 la RASD es aceptada como miembro de la Organización de Unidad Africana y en 1.990 se acuerda la celebración de un **referéndum para 1.992**.

Desde entonces se estanca el proceso. En 1.997 James Baker es nombrado representante especial del secretario general de la ONU e inicia unas negociaciones que finalizan en los acuerdos de Houston del 18 de Septiembre de 1.997, que contemplan, entre otros acuerdos, la celebración de un **referéndum en Diciembre del 98** previa identificación de los votantes.

Los **acuerdos de Houston todavía no se han cumplido** y siguen trabajando según su contenido porque la paz es necesaria también en el norte de Africa. Mientras tanto los refugiados viven en unos campamentos que ocupan 300 Kilómetros cuadrados en zona desértica, sin posibilidades de producir alimentos, vestidos,

calzado material escolar, sanitario, etc., que procede de la solidaridad internacional que gestiona la Media Luna Roja y el Frente Polisario.

Para vehicular la solidaridad con el pueblo saharauí existe la "ASSOCIACIO CATALANA D'AMICS DEL POBLE SAHARAUI" (ACAPS), que tiene una sección en Sta. Coloma con sede en el Centre Civic del Riu en la calle Pompeu Fabra. Dos son sus principales actividades anuales:

1.- Con la **caravana por el referéndum al Sahara** se da soporte al proceso de autodeterminación y al diálogo. Consiste en enviar vehículos donados por instituciones y particulares llenos de materiales, de productos de primera necesidad y de ayuda humanitaria para así contribuir a que sobrevivan con dignidad..

2.- Entre 700 y 800 niños saharauíes participan en **las colonias** que se realizan en verano en toda Catalunya. **Entre 10 y 15 niños** tienen la oportunidad de visitar nuestra ciudad y hospedarse en casa de **familias colomenses**. Conocen nuestra ciudad y nuestra gente, se divierten y confraternizan, pasan unas vacaciones y se someten a los chequeos médicos oportunos.

Después se van cargados de ilusión y de amistad, sabiendo que se les quiere y que desde aquí seguiremos ayudando para que **la paz sea una realidad y los refugiados puedan volver a sus poblaciones** de origen en el Sahara Occidental, lo más pronto posible.

Después de 25 años, el pueblo saharauí no puede esperar más.

Josep M. Corral y Belorado

